

Fecha 04.08.2020	Sección Economía	Página 10
----------------------------	----------------------------	---------------------



De acuerdo con la Cepal, la sostenibilidad y equidad de un sistema de pensiones dependen de los parámetros como la tasa de cotización, la tasa de reemplazo y la edad de retiro.

Explicó que es importante aumentar la edad de retiro para que el individuo pueda ahorrar más y se pague menos tiempo.

Aunque se han reformado los subsistemas más grandes, en el caso del ISSSTE, Pemex y CFE, los recursos para pensiones provienen del presupuesto público.

Gasto en pensiones será 5% del PIB en 2030

El gasto público para cubrir el pago de pensiones alcanzará el 5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2030, desde el 3.5 por ciento que representarán este 2020, según estimó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL).

“Significa que el espacio fiscal se reducirá cada año, desplazando recursos de servicios educativos, médicos e infraestructura pro-

ductiva, aspectos que deben ser fortalecidos para el desarrollo de un país. Por tanto, el gasto en pensiones no es financiera, ni socialmente sostenible”, concluye el reporte firmado por Héctor Villareal y Alejandra Macías.

En contraste, tan solo para el sector salud, el presupuesto en 2020 fue equivalente al 2.5 por ciento del PIB.

El organismo explicó que el sistema de pensiones mexicano tiene grandes desafíos en sostenibilidad financiera porque el gasto público que ha erogado el Gobierno Federal para solventarlas ha crecido 162 por ciento del año 2000 al 2017, a una tasa promedio de 8 por ciento anual, sin tomar en cuenta los recursos utilizados en 2008 para la reforma pensionaria del ISSSTE. — *Leticia Hernández*

